

**LIC. SAÚL VICENTE VÁSQUEZ**  
**PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL H. AYUNTAMIENTO**  
**DE JUCHITAN DE ZARAGOZA**  
**P R E S E N T E.**

*P*or este medio, de manera respetuosa me dirijo a usted, para solicitarle su intervención como autoridad y representante de los juchitecos, y por haber sido y que sigo pensando sigue siendo un digno representante de los pueblos indígenas de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El motivo de mi escrito, es con el fin de manifestarle mi inconformidad, mi protesta ante la manera en que se está desarrollando El Foro de Consulta Indígena en nuestra comunidad, ya que está plagada de irregularidades en donde no se cumple los lineamientos que enmarca el Convenio 169 de la OIT.

Mi punto de vista parte en el sentido que he estado participando de manera regular en este foro. De igual manera le hago saber que Organismos no Gubernamentales que asisten al foro en calidad de observadores como el Comité de Defensa Integral de Defensa de Derechos Humanos Gobidxa (Código DH), PRODESC, y PODER han hecho mención en conjunto las irregularidades detectadas en este proceso de consulta.

A lo anterior manifiesto, mi inconformidad y protesta en contra de quien funge como representante de la Secretaría de Energía la licenciada Katia Puga, quien no han cumplido con las encomiendas que se le ha formulado, a través de las solicitudes que se le han hecho por escrito, en donde no da respuesta de manera oportuna, por lo que ruego su intervención para que la funcionaria atienda las diversas solicitudes que se le dirigen.

Por otra parte dentro del foro, hemos escuchado la exposición de expertos en diversos temas, que son funcionarios públicos del gobierno federal, y cuya exposición desde mi humilde apreciación, fungen como juez y parte de un proceso de consulta de por sí ya viciada en su conformación, solicito su intervención para que el Comité Técnico, permita la opinión de expertos independientes.

De igual manera, solicito amablemente su intervención para que las exposiciones que se vienen dando en el foro un tema por día, ya que exponer tres temas por día es una información excesiva para digerirla, así como también darle seguridad a los asistentes, ya que el término de cada sesión termina casi a media noche poniendo en riesgo la integridad de los asistentes, cuando estos se dirigen a sus hogares. Quiero comentarle que recientemente un mototaxista sufrió el robo de sus pertenencias cuando estacionó su unidad aquí al lado del Foro Ecológico, y hace algunos días, un grupo de maleantes realizaron disparos frente a la casa de una de las mujeres que participan en este foro.

Sin otro fin más que el Foro de Consulta Indígena se cumpla y se desarrolle como lo marca el Convenio 169 de la OIT, y por la seguridad de los asistentes, y sabedor que su digna representación está comprometida con los derechos de los pueblos indígenas, aprovecho la ocasión para enviarle un respetuoso y cordial saludo.

**Atte.**